

GZ.I Galiza Internacional



Los últimos años han sido especialmente difíciles, marcados por la llegada del COVID-19 que impactó seriamente en la manera habitual en que el BNG desarrolla su actividad política, acostumbrado a salir a la calle y a conectar directamente con nuestro pueblo. Pero no podíamos permitir que una pandemia se interpusiera en la continua necesidad de luchar por la emancipación social y la liberación nacional del pueblo gallego y encontramos nuevas formas creativas de seguir adelante con nuestro trabajo político. Así, los últimos años han sido intensos tanto a nivel nacional como internacional, participando activamente en las manifestaciones organizadas por el sindicato CIG y la plataforma de la lengua gallega, así como muchas otras organizaciones de base. Hemos estrechado lazos con nuestros partidos hermanos de Euskal Herria y de los Países Catalans. Tenemos una nueva eurodiputada que defiende nuestros intereses en Bruselas. Altos cargos del BNG asistieron a eventos clave alrededor

del mundo, desde Chile, Brasil y Colombia, hasta el Sáhara y el Kurdistan. Con el inicio de la guerra en Ucrania, el BNG emitió una declaración reiterando su histórica postura antiimperialista a favor de una solución pacífica y negociada de los conflictos, postura defendida por nuestro diputado en el Parlamento español. Para el BNG es fundamental trabajar por construir una red de solidaridad internacional y de apoyo mutuo, compartiendo y poniendo en común nuestras experiencias con las de nuestras organizaciones hermanas de Europa y de todo el mundo. Para contribuir a difundir nuestra actividad, este boletín internacional ofrece información sobre todos estos eventos y otras muchas actividades.

Junto con la Fundación Galiza Sempre y su organización juvenil, Galiza Nova, el BNG ha editado conjuntamente una introducción al nacionalismo gallego que puede descargarse en varios idiomas [aquí](#).



Ana Pontón en la clausura de la XVII Asamblea Nacional

XVII Asamblea Nacional: Ganar una nueva Galiza

El 7 de noviembre de 2021, el BNG celebró su XVII Asamblea Nacional en la ciudad de A Coruña a la que acudieron miles de militantes que debatieron las ponencias que marcan el rumbo de la actividad nacional y política de la Organización para el próximo período, además de elegir directamente a la mitad del nuevo Consello Nacional (el resto se elige en las diferentes asambleas de zona) y a Ana Pontón como Portavoz Nacional. Pontón aprovechó para afirmar que el BNG está más fuerte y unido que nunca, lo que le permite afrontar con garantías los retos que tiene por delante, entre ellos el de ocupar la Presidencia del Gobierno Gallego en las elecciones previstas para 2024.

La Asamblea Nacional aprobó la creación de un Grupo de Trabajo de Relaciones Internacionales y contó con la presencia de un nutrido grupo de destacadas delegaciones internacionales

procedentes de todo el mundo, entre ellas Euskal Herria (EH Bildu, Eusko Alkartasuna y Partido Nacionalista Vasco) y los Países Catalans (Comunistas de Cataluña, CUP, Poble Lliure, Junts per Catalunya y ERC) así como de Castilla (Izquierda Castellana) y Canarias (Ahora Canarias), representantes de Brasil (PT y PCdoB), Honduras (Partido Libre), el Rif (Movimiento Hirak Rif), Kurdistan (HDP), Sáhara (Frente Polisario), Escocia (SNP), Portugal (Bloco de Esquerdas y Partido Comunista Portugués), Palestina (FPLP) y Gales (Plaid Cymru) y saludos de Paraguay (Frente Guasú), junto con el Cónsul General de Cuba en Galiza, representantes del Embajador de Venezuela en el Estado español, del Cónsul en Galiza y el Cónsul de Bolivia en Barcelona.

El texto completo del documento final está disponible en gallego [aquí](#).



Fòrum Sobiranista en Santiago de Compostela

La Fundación Galiza Sempre, una de las anfitrionas de la III Escuela soberanista

El Fòrum Sobiranista, integrado por más de 20 organizaciones políticas, sindicales y culturales de todo el Estado español comprometidas con el soberanismo de izquierdas, organizó en colaboración con la Fundación Coppieters la III Escuela Soberanista, acogida en Santiago de Compostela por las fundaciones Galiza Sempre, Moncho Reboiras y Terra e Tempo. A lo largo de varios días, coincidiendo con la celebración del Día da Patria Galega, un amplio abanico de participantes mantuvieron intensos debates y análisis destinados a reforzar los valores democráticos, la justicia social, la paz y el respeto a los derechos colectivos de nuestros pueblos. Las diferentes mesas redondas y grupos de trabajo abordaron temas como la soberanía energética, la resolución de conflictos políticos, los procesos de digitalización y la situación económica en Europa y en el mundo, además de presentaciones por parte de ponentes invitadas de Palestina y el Sáhara.

Haga clic aquí para acceder a la página de inicio del [Fòrum Sobiranista](#).

Puesta en marcha de los “Diálogos desde la Periferia”

Durante el período de confinamiento, la Fundación Galiza Sempre, centro de reflexión, análisis y formación del BNG, inició un dinámico ciclo de conferencias Diálogos desde la Periferia, ofreciendo a l@s galleg@s la posibilidad de dialogar con personalidades de todo el mundo, incluidos líderes mundiales, políticos, representantes sindicales, líderes comunitarios y agentes culturales de base, como el reconocido intelectual argentino Atilio Borón, la portavoz del Bloco de Esquerdas de Portugal, Catarina Martins, la presidenta del Sinn Féin, Mary Lou McDonald, o el ex presidente de Bolivia, Evo Morales.



Diálogos desde la periferia, con Evo Morales



Ana Pontón en la celebración del 40 aniversario del BNG

40 años al servicio de Galiza

Este año se celebró el 40 aniversario del BNG, fundado los días 25 y 26 de septiembre de 1982 en la ciudad de A Coruña. Para conmemorar esta importante fecha, el BNG organizó un acto nacional en el mismo lugar donde se fundó, el Frontón de Ria-zor. En el acto intervinieron la Portavoz Nacional, Ana Pontón, y militancia histórica. A continuación, las distintas asambleas recogieron el testigo, con 25 actos por todo el país en los que se rindió homenaje al compromiso inquebrantable con el país y con el BNG de tantas y tantos militantes desde su fundación. La Fundación Galiza Sempre también colaboró con la edición del libro “40 anos ao servizo de Galiza. BNG (1982-2022)”, ilustrado con más de 400 imágenes, muchas de ellas inéditas, convirtiéndolo en un documento de referencia de gran valor político, histórico y gráfico. La Fundación también elaboró el documental Setembro do 82. O nacemento da unidade nacionalista, que relata los inicios de la unidad nacionalista, abarcando el proceso previo a la Asamblea fundacional del BNG y los debates que tuvieron lugar durante la jornada de la propia Asamblea.

Pulse aquí para ver el [vídeo](#) y las [fotos](#).

Un ano lleno de movilización social

El BNG y su organización juvenil, Galiza Nova, también participaron activamente en multitud de manifestaciones y otros actos convocados por el sindicato gallego (CIG), como el Día de la Clase Trabajadora, o las manifestaciones por todo el país contra la crisis y la pobreza y en defensa de salarios y pensiones justas (21 de noviembre de 2022), así como la plataforma Queremos Galego en defensa de la lengua gallega, especialmente la manifestación del Día das Letras Galegas (17 de mayo), la plataforma en defensa de la sanidad pública SOS Sanidade Pública, las manifestaciones organizadas por el movimiento feminista gallego con motivo del Día Internacional de la Mujer (8 de marzo) o del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25 de noviembre), además de participar en manifestaciones a favor de los derechos LGTB, entre otras.

El BNG también convocó dos manifestaciones nacionales en la capital, Santiago de Compostela, contra la crisis de precios de la vida para difundir nuestras alternativas, el 3 de abril y el 18 de diciembre de 2022, bajo el lema ¡No es una crisis de precios, es una estafa!



Ana Pontón el 25 de julio de 2022 ante una Praza da Quintana abarrotada

Día da Patria Galega Ganar el Futuro. Una nueva Galiza en Marcha

Era la primera vez que el BNG pudo celebrar su tradicional manifestación en condiciones normales tras el levantamiento total de las restricciones del COVID. En la víspera del Día da Patria, la organización juvenil del BNG, Galiza Nova, culminó un mes de intenso trabajo por todo el país con un homenaje político a las grandes figuras del nacionalismo gallego, Rosalía de Castro y Daniel Castelao.

El 25 de julio, miles de personas respondieron a la llamada de Ganar el Futuro. Una nueva Galiza en Marcha volviendo a tomar las calles de la capital, en la manifestación que terminó con una multitudinaria concentración en la Praza da Quintana, donde la Secretaria General de Galiza Nova, Marta Gómez, y la Portavoz Nacional del BNG, Ana Pontón, expusieron las alternativas del BNG frente a la crisis actual. Su promesa de que en las próximas elecciones Galiza tendrá una presidenta nacionalista fue recibida con clamorosos aplausos y la plaza resonaba con gritos de "¡Galiza libre! ¡Poder Popular!". Junto a las delegaciones presentes en la Asamblea Nacional, también asistieron a la manifestación delegaciones de Euskal Herria (Alternatiba y Sortu), Chile (Partido Comunista de Chile), Mallorca (Més per Mallorca), Menorca (Més per Menorca), Occitania (Partit Occitan) y Valencia (Més Compromís), así como de la Alianza Libre Europea (ALE) y CIEMEN, con mensajes de solidaridad del Sinn Féin de Irlanda, Quebec (Parti Québécois) y Venezuela (PSU).

Un Festigal masivo retoma su actividad despues de la pandemia

Este año también volvió el esperado Festigal, organizado conjuntamente por Galiza Nova y la Fundación Galiza Sempre. Más gente que nunca acudió este año al 20º aniversario de este acontecimien-

to cultural clave de la música y la creación gallega contemporánea, con puestos, firmas de libros y presentaciones o charlas de formación política, como las mesas redondas sobre *la extrema derecha* y *democracia*, con la analista política Idoia Arreaza Aguilera, María Ángeles Díez Rodríguez, catedrática de Sociología de la Universidad Complutense de Madrid y miembro del Frente Internacionalista Antiimperialista (FAI), y Joana Mortágua, diputada portuguesa del Bloco de Esquerdas (BE) moderada por Xosé Lois Rivera, Responsable de relaciones internacionales del sindicato gallego CIG, o *Hacia una Europa de los Pueblos*, con Néstor Rego, diputado del BNG, Sara Bailac Ardanuy, senadora de Esquerra Republicana de Catalunya (ERC), Murtxe Aizpurua, parlamentaria de EH Bildu, Amadeu Mezquida Ortega miembro de Més-Compromís y Secretario General de la Asociación Cultural Valenciana Tirant lo Blanc y Miquel Rosselló de Més per Mallorca, moderada por la portavoz del BNG en Bruselas, Ana Miranda.

Haga clic aquí para ver el [video](#) y [fotos](#)



Mesa redonda 'Hacia una Europa de los Pueblos'



Ana Pontón con el lehendakari vasco, Iñigo Urkullu



Ana Pontón con el Presidente catalán, Pere Aragonés

Euskal Herria

El BNG ha seguido trabajando para estrechar sus lazos con sus naciones hermanas, Euskal Herria y Catalunya, con el fin de reforzar la resistencia contra los actuales movimientos hacia la recentralización, con una propuesta conjunta presentada en el Parlamento español en julio de 2022 por el BNG, EH Bildu, y ERC exigiendo que el Gobierno central reconozca plenamente el carácter plurinacional del Estado. Otros contactos clave con nuestras organizaciones hermanas en Catalunya y Euskal Herria incluyen los siguientes:

Encuentro con el Lehendakari, Iñigo Urkullu

En marzo de 2022, la Portavoz Nacional del BNG, Ana Pontón, mantuvo encuentros oficiales con el Lehendakari (Presidente Vasco), Iñigo Urkullu, y afirmó que: "Euskadi es un ejemplo de cómo el autogobierno es fundamental para avanzar, confiando en las propias fuerzas y potencialidades, sin supeditarse al centralismo político de Madrid". La acompañaron en la visita, que incluyó un debate en profundidad sobre el sistema vasco de financiación, la parlamentaria gallega Ollalla Rodil y Rubén Cela, responsable de Relaciones Internacionales. En abril, el BNG se unió a otras delegaciones y a miles de manifestantes en la multitudinaria manifestación del Aberri Eguna (Día Nacional de Euskal Herria) organizada por EH Bildu en Iruñea (Pamplona) tras dos años de ausencia debido a la pandemia, reclamando una República Vasca. Paz, Soberanía y Democracia.

Participación en el Alderdi Eguna

El 25 de septiembre, el Partido Nacionalista Vasco (PNV-EAJ) pudo celebrar su Alderdi Eguna (Día del Partido) tras la pandemia, en el que miles de afiliad@s y simpatizantes acudieron al recinto al aire libre de Foronda, cerca de Gasteiz, para celebrar su gran día en un ambiente de convivencia. El lema elegido este año fue Goazen! (¡Vamos!) y se dirigieron al mitin político central el Presidente del Gobierno Vasco, Iñigo Urkullu, y el Presidente del Buru Batzar (Consejo Nacional) del Partido, Andoni Ortuzar, que analizaron la situación política social y política, señalando los objetivos que se plantean para el nuevo curso político que se inaugura con este acto. Una vez más, el BNG respondió a la invitación del PNV, partido con el que nos une una larga relación de amistad, representado por Montse Prado, miembro de la Ejecutiva Nacional y diputada en el Parlamento gallego.

Catalunya

El BNG defiende el derecho de todos los pueblos a expresar libre y democráticamente la forma en que desean gobernarse en aplicación del internacionalmente reconocido derecho de autodeterminación. Así, hemos seguido expresando nuestro firme apoyo a l@s pres@s polític@s catalanes que fueron injustamente condenad@s en 2019 y que sigue en la cárcel o que se vieron obligados a exiliarse debido a su participación en el referéndum de independencia de Cataluña en 2017.

En 2021, al relajarse las restricciones del COVID, el BNG invitó a Gabriel Rufián, diputado en el Congreso por Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) y miembro del Secretariado de la Asamblea Nacional Catalana (ANC) a Galiza donde participó en un debate retransmitido en directo con nuestra Portavoz Nacional, Ana Pontón.

Diada de Catalunya

Como cada año, en 2021 y 2022, el BNG participó en la celebración y manifestación de la Diada (Día Nacional de Catalunya) en la capital, Barcelona, el 11 de septiembre, donde el Secretario de Organización, Bieito Lobeira, y los coordinadores de Relaciones Internacionales, Rubén Cela y Ana Miranda, en representación de la Ejecutiva Nacional, estuvieron acompañados por un miembro del BNG en la Asamblea de Catalunya del BNG, Rubén Permuy.

Encuentro con el Presidente de la Generalitat, Pere Aragonés

En el marco de nuestros encuentros institucionales bilaterales de alto nivel, en mayo de 2022, la Portavoz Nacional del BNG, Ana Pontón, se reunió en Barcelona con el Presidente de la Generalitat (Gobierno catalán), Pere Aragonés, donde abordaron la necesidad de reforzar la colaboración económica, científica y de investigación entre nuestras dos naciones, muy especialmente en tiempos de crisis económica.

Alemania

El 24 de agosto de 2022, Tomé Laxe, Coordinador de la Comisión de Relaciones Internacionales y Movimientos Sociales de la Asamblea del BNG en el Extranjero, se reunió, en nombre del BNG, con altos representantes de la Asociación de Electores de Schleswig del Sur (SSW), que defiende los intereses de la minoría nacional danesa y de los pueblos frisones en Alemania.

Los anfitriones de la reunión fueron Martin Lorenzen, Secretario General de la SSW, la ex Comisaria de Educación, Anke Spooren-donk, y Flemming Meyer, ex diputado por Schleswig-Holstein encargado de las relaciones internacionales. En la reunión se trataron temas que van desde la asimilación cultural, el respeto del entorno natural, el papel de las comunidades locales, el feminismo o el impacto negativo del centralismo estatal.



Mesa con la participación de Vía Galega en Frankfurt

Feria del Libro de Frankfurt

Un representante de la plataforma Vía Galega, Adrián R. Bravo, participó en la conferencia Más allá de España. No al blanqueo español en la Feria del Libro de Frankfurt 2022, junto a ponentes de la Asamblea Nacional Catalana (ANC) y de la asociación vasca Gure Esku, comprometidas con la soberanía de sus respectivas naciones.

Portugal

En septiembre, participamos en el 46º Festival do AVANTE! organizado por el Partido Comunista Portugués en Seixal, donde miles de personas tienen la oportunidad de conocer el PCP durante tres días enteros mientras disfrutan de la gastronomía, la literatura, el teatro y la música. El puesto del BNG se ha convertido en una referencia obligada para l@s asistentes, que se acercan a informarse y a degustar la tradicional queimada gallega.

El centenario del nacimiento del Premio Nobel de Literatura y militante comunista José Saramago, la lucha por la paz y las alternativas frente a la crisis del coste de la vida y la precariedad laboral fueron los temas centrales del discurso de clausura, pronunciado por el Secretario General del PCP, Jerónimo de Sousa.

El encuentro entre dirigentes del PCP y Rubén Cela y Montse Prado en representación de la Ejecutiva Nacional del BNG puso de manifiesto hasta qué punto coincidimos en el análisis de la actual y complejísima situación internacional y de crisis económica, así como en las alternativas que defendemos.

El festival también nos brindó la oportunidad de estrechar lazos con algunas de las decenas de delegaciones internacionales presentes en el evento

UE y ALE



Delegación de la ALE en su visita a Galiza

Ana Miranda juró su cargo como eurodiputada del BNG en el Parlamento Europeo el 5 de septiembre de 2022, donde seguirá defendiendo los intereses de Galiza y de las gallegas y gallegos como miembro de la Alianza Libre Europea (ALE) y vicepresidenta de la Comisión de Peticiones. Ese mismo mes, la ciudad de Pontevedra acogió una reunión de miembros de la ALE en la que se abordaron cuestiones y oportunidades transfronterizas en la UE, así como la manera en que las políticas e iniciativas locales pueden ayudar a construir una Europa de los Pueblos.

Haga clic [aquí](#) para ver todos los detalles en el sitio web del Parlamento Europeo.

Irlanda



Ana Pontón con la Presidenta del Sinn Féin, Mary Lou McDonald

La Ard Fheis (Conferencia del Partido) del Sinn Féin, celebrada bajo el lema Tá sé an am dom athrú (Tiempo de cambio) en Baile Átha Cliath (Dublín) en noviembre de 2022, reunió a dos mujeres destinadas a convertirse en las presidentas de Galiza e Irlanda, Ana Pontón y Mary Lou McDonald.

La Portavoz Nacional estuvo acompañada en su visita por Ana Miranda, eurodiputada del BNG, y durante la misma también se reunió con la ex diputada de la Asamblea Legislativa del Norte de Irlanda y ex eurodiputada y actual Portavoz del Sinn Féin en Europa, Martina Anderson, quien ya había visitado Galiza invitada por la Fundación Galiza Sempre en mayo de 2022.

Haga clic [aquí](#) para ver el texto del documento en español.



Néstor Rego en una de las intervenciones en el Congreso

Por la paz y la soberanía de los pueblos

Néstor Rego aprovechó su turno de preguntas en el Congreso de los Diputados en marzo de 2022 para condenar la intervención militar de Rusia en Ucrania, al tiempo que abogó por una desescalada y una solución pacífica y diplomática en el marco de la ONU y la OSCE, en coherencia con la posición defendida por el BNG en otros conflictos desde Irak a Afganistán, exigiendo asimismo la retirada de las tropas actuales y el cese del suministro de apoyo militar, tanto de personal como material. La Ejecutiva Nacional del BNG emitió una declaración de cinco puntos en la que puso de manifiesto su postura titulada Por la paz y la soberanía de los pueblos: ¡NO A LA GUERRA! basada en la retirada de las tropas, el cumplimiento del Protocolo de Minsk, el respeto a la decisión del pueblo de Donbass y de las Repúblicas de Donetsk y Lugansk y el compromiso de la OTAN de cesar su expansión hacia el este.

La declaración completa está disponible en gallego [aquí](#).

En defensa de la paz internacional y el antiimperialismo, la Ejecutiva Nacional del BNG también emitió una declaración oficial sobre la cumbre de la OTAN celebrada en Madrid en junio de 2022 que también está disponible en gallego [aquí](#).

Lula: el presidente del pueblo

El BNG mantiene antiguos vínculos con el PT, que se remontan a 2001, cuando Camilo Nogueira era la voz de Galiza en Bruselas, así como con el PCdoB y, más recientemente, con el PSOL, y ha participado en el Foro Social Mundial (FSM) en Porto Alegre y en el Foro de São Paulo (FSP).

Mientras Lula estaba en la cárcel, la coordinadora de Relaciones Internacionales de la Ejecutiva Nacional del BNG y eurodiputada, Ana Miranda, reclamó su liberación en el Parlamento Europeo. En octubre de 2022, Ana Miranda viajó a Brasil para participar en la primera vuelta de las elecciones, donde también se reunió con activistas LGTB, y posteriormente acudió al Parlamento Europeo para denunciar la persecución política que sufren las organizaciones de izquierda y la violación de los derechos democráticos y humanos.

Volvió para la segunda vuelta, cuando el BNG saludó la elección de Lula da Silva como una victoria de la lucha contra la pobreza, el racismo y la discriminación, el retorno de la democracia y la reconstitución de los servicios públicos, desmantelados en los últimos cuatro años por el gobierno de Bolsonaro.

Ana Miranda también representó al BNG como una de las más de 50 delegaciones internacionales invitadas a asistir a la toma de posesión del nuevo presidente en enero de 2023, descrita como un triunfo sobre el fascismo. El BNG expresó su pleno apoyo a Lula como presidente legítimamente elegido y condenó sin paliativos el intento de golpe fascista, siguiendo la situación de cerca.



Ana Miranda con el Presidente de Brasil, Lula da Silva



Elisa Loncón, con Ana Pontón y Ana Miranda

Chile

En marzo de 2022, Ana Miranda representó al BNG en la investidura del recién elegido Presidente de Chile, Gabriel Boric. Ana Miranda afirmó que el giro a la izquierda marcó un cambio en la política chilena impulsado por el feminismo, el reconocimiento de los derechos indígenas y el abandono del neoliberalismo en favor de las políticas sociales, el respeto al medio ambiente y la igualdad.

Durante su visita, Ana Miranda también participó en un seminario internacional sobre Construir alternativas al neoliberalismo desde

la unidad y la integración latinoamericana y caribeña y se reunió con la presidenta del Partido Comunista, Camila Vallejo, y otr@s militantes de base.

A principios de enero, la Fundación Galiza Sempre invitó a la activista mapuche y Presidenta de la Convención Constituyente de Chile, Elisa Loncón, reuniéndose con la Portavoz Nacional del BNG, Ana Pontón. En Santiago de Compostela dio una conferencia sobre el plurinacionalismo de Chile, en el marco del ciclo de conferencias *Diálogos desde la Periferia*.



Ana Pontón e Ana Miranda
con la Vicepresidenta Francia Márquez

Apoyo al nuevo gobierno de Gustavo Petro y Francia Márquez

En agosto de 2022, la Portavoz Nacional del BNG, Ana Pontón, viajó a Colombia acompañada de la eurodiputada del BNG, Ana Miranda, para asistir a la investidura del recién elegido Presidente, Gustavo Petro, dando paso al primer gobierno de izquierdas de la historia del país.

Durante su estancia, se reunieron con diversos políticos, altos funcionarios y representantes de organizaciones de base, entre ellos la senadora y copresidenta de la Comisión de Paz, María José Pizarro.

La Fundación Chile Constituyente XXI también firmó un convenio de colaboración con la Fundación Galiza Sempre.

México

Por primera vez, en agosto de 2022 la Fundación Galiza Sempre fue una de las cerca de 300 delegaciones internacionales de más de treinta países diferentes invitadas a participar en el XXVI Seminario Internacional celebrado en Ciudad de México por el Partido del Trabajo de México (PT) con el título Los Partidos y una Nueva Sociedad.

El Seminario, centrado en el mundo post-COVID y en la nueva situación geopolítica a la luz de la guerra en Ucrania y la desaparición del dominio de los EE.UU. junto con la situación política en América del Sur y Central, contó con la presencia de figuras clave de América Latina, entre ellos los ex presidentes de Bolivia, Evo Morales, y Honduras, Manuel Zelaya, que pronunciaron los discursos de apertura y clausura.

En el Seminario, el Presidente de la Fundación y miembro de la Ejecutiva Nacional del BNG, Rubén Cela, fue invitado a dirigirse a los delegados con una ponencia titulada Nacionalismo e izquierda en el siglo XX.

El texto completo de la presentación está disponible en español [aquí](#).



(Con Perú. Contra la represión y el fascismo)

Perú

El BNG felicitó a Pedro Castillo por su victoria en junio de 2021 en la segunda vuelta de las elecciones peruanas, en las que se enfrentó a la hija del ex dictador Fujimori. Desde que fue derrocado ilegalmente como presidente en el golpe de Estado de 2022, el BNG sigue con creciente preocupación la situación de agitación, inestabilidad política y persecución que se ha generado en el país y en toda la región.



Montse Prado durante su visita a los campos de refugiados saharauis en Tinduf

Solidaridad con el Sahara occidental

Junto a otros delegados internacionales de todo el mundo, una delegación del BNG encabezada por la diputada gallega y miembro de la Ejecutiva Nacional del BNG y parlamentaria gallega, Montserrat Prado, reconocida por su compromiso con la causa del pueblo saharauí, visitaron los campamentos de refugiados saharauis en Tinduf (Argelia) y asistieron al XVI Congreso del Frente Polisario, acompañada por la eurodiputada del BNG Ana Miranda, celebrado del 13 al 17 de enero de 2023 en Dajla, en una muestra de nuestra solidaridad internacional con los pueblos de todo el mundo en su legítima búsqueda de liberación nacional y emancipación social.

Kurdistán : El BNG presente en el V Congreso del HDP

Como integrante de la delegación de la Alianza Libre Europea (ALE), la Portavoz del BNG en Bruselas, Ana Miranda, se unió a delegaciones internacionales de 50 países en el V Congreso del Partido Democrático de los Pueblos (HDP), donde expresó nuestro firme apoyo al pueblo kurdo y a los otros pueblos del Estado turco, denunciando la hipocresía de la Unión Europea y del Gobierno español y afirmó que el HDP es un ejemplo de lucha democrática, feminista y ecologista frente a la represión y persecución del gobierno del dictador Erdoğan.



La eurodiputada Ana Miranda sosteniendo la bandera del HDP durante su congreso



Palestina

En mayo de 2021, el diputado del BNG en el Congreso de los Diputados, Néstor Rego, exigió al Gobierno español la condena de la criminal agresión de Israel y el cese inmediato de los bombardeos sobre la Franja de Gaza con la muerte de decenas de civiles, entre ellos niñas y niños, que forman parte del etnocidio asesino que se viene perpetrando contra el pueblo palestino desde 1948. A continuación, reclamó la necesidad de desplegar todos los medios necesarios, desde la expulsión de diplomáticos, sanciones y apoyo al boicót contra los productos israelíes, hasta una intervención de la ONU para exigir el restablecimiento de la paz en cumplimiento de sus resoluciones internacionales. Ese mismo mes, el BNG también participó activamente en las manifestaciones organizadas en toda Galicia para exigir el cese inmediato del genocidio contra el pueblo palestino.

Al mes siguiente, la diputada gallega del BNG y vicepresidenta segunda del Parlamento gallego, Montserrat Prado, reiteró el firme

compromiso del BNG de apoyar al pueblo palestino y su lucha por la liberación nacional de todas las formas posibles en una reunión con el portavoz nacional para Europa del Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP), Fayez Badawi. Asimismo, afirmó que la comunidad internacional debe poner fin a su complicidad con la ocupación y garantizar la creación de un Estado palestino independiente dentro de las fronteras acordadas en 1967, con el derecho de todos los palestinos a regresar a su tierra.

Una vez más, en 2022 Néstor Rego denunció la detención extrajudicial y la encarcelación ilegal de palestinos y exigió al gobierno español que utilizara sus relaciones diplomáticas para demandar la liberación de todos los presos palestinos, incluida la liberación del Secretario General del FPLP, Ahmad Sa'adat, recluso desde hace diez años en cárceles israelíes.

Sitios:



[BNG](#)



[GN](#)



[FGS](#)

Bloque Nacionalista Galego (BNG)

Avenida Rodríguez de Viguri 16 baixo, 15702 Santiago de Compostela (Galiza)

Correo: sedenacional@bng.gal

Tel.: + 34 981 555 850

Síganos en:

[Facebook](#) [Twitter](#) [YouTube](#) [Instagram](#) [Flickr](#)